

# EL FARO DE CEUTA

AÑO III.-NUMERO 675

Diario regional de la mañana de información general

Miércoles, 16 de Diciembre de 1936

## Los rojos atacaron en Boadilla del Norte siendo rechazados y batidos de forma brillante, por las fuerzas nacionales

En Albaicín, sector de Baena, se efectuó una operación de castigo haciéndose cincuenta y tres muertos al enemigo. - En los demás frentes el mal tiempo limitó las operaciones a ligero fuego de cañón y fusil. La mayor parte de las víctimas de la guerra han sido causadas por los rojos. - Se afirma la creencia de que la propuesta franco británica está llamada a fracasar.

### Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 15 de diciembre de 1936.

#### EJERCITO DEL NORTE

Sin novedad en todos los frentes exceptuando el sur de Madrid en el que el enemigo atacó nuestras posiciones en el frente de Boadilla, siendo rechazado y batido, dejando en el campo numerosísimos muertos.

#### EJERCITO DEL SUR

En Andalucía, en el frente de Baena, en los alrededores del pueblo de Albaicín, ocupado en el día de ayer, para rectificar la línea once kilómetros a vanguardia, de Baena, se llevó a cabo una operación de castigo sobre las concentraciones enemigas, que se presentaron en los alrededores y fueron deshechas por nuestra caballería, recogiendo en uno solo de los sectores del frente cincuenta y tres muertos al enemigo, sin haberse recontado todavía los materiales recogidos en otros sectores.

Salamanca 15 de diciembre de 1936  
De orden de S. S.

#### Comunicado Oficial número 139 del Ejército del Norte

La actividad desplegada por ambas partes, durante la jornada de hoy, ha sido muy escasa, reduciéndose a tiroteos y fuego de cañón cambiando entre ambas líneas, frente de Vizcaya y Burgos, en el frente de Somosierra -- Sigüenza --, sector de Matillas, frente de Guadarrama, sector Alto de León y Robledo de Chavela, Ciudad Universitaria, frente de Madrid, a la que ha contribuido, sin duda, el mal tiempo reinante en la totalidad de los frentes.

Por la misma causa la actividad desplegada por nuestra aviación ha sido menor que en días anteriores, habiendo actuado sólo en el frente de Alava.

En los restantes frentes y sectores sin novedad. La situación general de conjunto sin modificación. Avila 15 de diciembre de 1936.

El Coronel Jefe de Estado Mayor,  
Fernando Moreno Calderón.-Rubricado

#### LA MUJER ESPAÑOLA EN LA GUERRA

### NUMEROSAS DAMAS DE LA ARISTOCRACIA SE OFRECEN DE ENFERMERAS

ES TAL EL NUMERO DE SOLICITANTES QUE SOLO PUEDE DARSE UNA PLAZA DE CADA CINCO SOLICITUDES. - TAMBIEN LOS MEJORES ESPECIALISTAS PRESTAN SUS SERVICIOS VALIOSOS

Talavera de la Reina. -- (Del enviado de Hvas). -- Por orden del General Franco se han creado nuevos Parques Sanitarios que tendrán su residencia en Zaragoza, Sevilla y Valladolid.

Estos Parques tienen las mismas atribuciones que el Central de Madrid, que ahora se halla instalado, con carácter provisional, en Burgos.

Esta centralización de los servicios sanitarios corresponde a las necesidades de la guerra.

Es de descartar el hecho de que son miles las señoras y señoritas de la aristocracia española que se ofrecen voluntariamente

como enfermeras de los hospitales de sangre y para dar idea del número de solicitudes, que piden bien claramente de manifestar el espíritu de patriotismo y de generosidad que anima a la retaguardia nacionalista, basta consignar que de cada cinco señoras y señoritas que se ofrecen solo una es aceptada, por imposibilidad material de dar plazas a todas.

Igualmente hay que consignar que los mejores especialistas quirúrgicos se han ofrecido y que en los hospitales nacionalistas se cuenta con el más perfecto y moderno material sanitario.

### DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9  
Teléfono 5-4-7

## HABLA SALAMANCA

(INFORMACION DE PRENSA FACILITADA POR LA SECRETARIA DE PRENSA Y PROPAGANDA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO)

### EN NINGUN HOGAR ESPAÑOL FALTARA EL PAN NI LA LUMBRE

En esta gesta sublime de la reconquista y salvación de España, hay dos frentes. El de vanguardia y el de retaguardia.

En el frente de vanguardia vencemos y venceremos con las armas.

En el frente de retaguardia tenemos que vencer y venceremos.

Franco ha dicho en una alocución al pueblo que ninguno de los españoles carecerá de lumbré ni de pan en su hogar.

Corresponde a las autoridades y al pueblo entero el cumplimiento de esta orden, salida a la luz en los momentos solemnes en que se iniciaba la batalla gloriosa de vencer al extranjero invasor y de elevar en el píco más alto la bandera de la justicia social, bandera que consiste en que ningún obrero carezca de pan y encada hogar se encienda la lumbré.

Este problema que no es solo de España, que es angustia de todo el mundo, este conflicto del paro obrero de resolverlo y más aún en los momentos presentes.

Mas si a pesar de la calamidad se presentase el paro, como imperativo deber de la nueva España hay que lograr que nadie pase hambre y que todos tengan fuego y es preciso, absolutamente preciso, que las autoridades y los particulares ayuden con los recursos que se hallen en su mano, habilitando los medios de trabajo, para que todos tengan pan y tengan lumbré.

Estamos seguros que así ha de ocurrir en las ciudades, en las aldeas y en los campos. Y si en los campos el problema es de más difícil solución, los de las ciudades acudirán en ayuda de los agricultores, de los campesinos, de los pastores y de sus familias, porque, de ahora en adelante, queda desterrada el hambre, en todos los hogares de los españoles.

El que pudiendo ayudar no ayuda es que no ama a su Patria, y e l que no la ama es que la aborrece, pues no hay términos medios y la Patria no acepta más que amor y sacrificio.

De ahora en adelante el español que sufre hambre tiene derecho a presentarse a las autoridades de su ciudad, a su alcalde y decirle: Tengo hambre y hay un orden del General Franco para que ni yo ni mi familia pasemos hambre. Danos de comer.

Estamos seguros que el General Franco ha interpretado fielmente el sentir de la España nueva, al disponer que nadie pase hambre mientras haya quien no la sufra.

Su energía es de volcán y cuando el Jefe del Estado, el General Franco, da su palabra, la cumple cueste lo que cueste.

En este caso no le ha de costar nada hacerla cumplir porque expresa la voluntad de sus soldados que son los hijos del pueblo que con plena confianza en su caudillo que les lleva al triunfo y a la victoria de la justicia social así lo quieren.

### LA CAMPAÑA DE LA PRENSA FRANCESA SOBRE LA CARTA DE FERNANDO DE LOS RIOS

M. Cot, al mismo tiempo que firmaba la prohibición de exportar armas daba órdenes para que los aviadores franceses salieran para Madrid.

La prensa francesa hace una campaña sobre la carta que dirigió Fernando de los Ríos a Giral, poniendo de relieve la falacia del frente popular francés y el apoyo que presta a los marxistas españoles.

El "Marseille Matin" dice que Francia debe exigir a las responsabilidades que se hallan en tela de juicio explicaciones categóricas.

Si Blum ha hablado en los términos que se indican en la carta

añade—puede retirarse con M. Cot, puesto que nunca se había visto una doblez semejante.

"L'Echo de Paris" dice que no publicó antes la carta de Fernando de los Ríos por no debilitar al Gobierno francés, pero el hecho de que a las cuarenta y ocho horas de conocida públicamente no fuera desmentida rotundamente por el Ministerio de Negocios Extranjeros, es una prueba rotunda de su legitimidad.

El redactor jefe de "Action Française" dice que el Gobierno no ha facilitado comunicado alguno sobre la carta de Fernando de los Ríos.

Únicamente—añade—se ha valido de algunas insinuaciones en los periódicos diciéndose que aca so pudiera ser falso el documento.

Publica a continuación varios párrafos fotográficos de la carta de los Ríos y dice:

Queremos agotar todas las argumentaciones de "Le Temps". Por la seriedad habitual de este periódico esperamos que las manifestaciones no sean de su cosecha y si de la presidencia del

Consejo de ministros tan habilitada a mentir.

Si "Le Temps" hubiera examinado su colección de julio hubiera visto que el día veinticuatro salieron de Paris el Jefe del Gobierno y el ministro del Aire, que aquella noche aterrizaron en el aeródromo de Le Bourget y que Fernando de los Ríos había estado aquella noche con ellos.

El día ocho Francia prohibía la exportación de armas a España, pero a l mismo tiempo el ministro del Aire daba la orden para que los aviones franceses tomaran rumbo a España.

### COMO JUZGA LA PRENSA MADRILEÑA LO ACORDADO EN LA SOCIEDAD DE NACIONES

Una emisora roja decía hoy en su emisión de "Comentarios de Prensa":

"El Liberal" de Madrid en grandes titulares dice: Muy lejos de nuestras aspiraciones han sido los resultados de Ginebra.

A pesar de ser ventajosa nuestra situación en Ginebra creemos (Pasa a la última página)

### LA PROPUESTA FRANCO-BRITANICA DE MEDIACION

## Cada vez se afirma mas la idea de que únicamente puede ser estudiado el punto referente a los voluntarios extranjeros

La Santa Sede desea la paz en la España cristiana, pero restableciéndose el orden y las tradiciones del país. -La Prensa italiana pone de relieve que la propuesta parte de un Gobierno que no ha dado ejemplo de cumplir su palabra. - En Berlín se considera imposible un armisticio de los que defienden la ley contra los que la escarnecen. - El Gobierno belga ha prohibido, por decreto, el reclutamiento de voluntarios

### Sigue dando juego en las cancillerías y medios diplomáticos la propuesta franco-británica de mediación en la guerra civil española, que ya ha dejado de ser guerra civil para convertirse por obra y gracia de Moscú en guerra de Independencia Nacional, contra el yugo que intenta poner el comunismo asiático al solar hispano.

Respuestas dignas y respuestas que demuestran que conocen los motivos y fines del glorioso movimiento militar, las que han dado los Gobiernos alemán, italiano y portugués.

No se puede pactar con los rojos. La guerra tiene que proseguir hasta el final, hasta la extirpación del comunismo en España.

No hay más punto aceptable de la propuesta que el referente a la prohibición de reclutamiento y pase de voluntarios extranjeros.

Ahi está el verdadero punto neurálgico de la no intervención.

¿Se llevará a cabo? ¿Se tomarán medidas enérgicas que impidan ese tráfico de carne humana a la zona roja?

Por lo que respecta a Italia, Alemania y Portugal, no nos ofrece duda que si dan su palabra la cumplirán. Bélgica aunque no ha sido consultada ha tomado también el acuerdo prohibitivo y lo mantendrá. Inglaterra nos merece el mismo crédito y nos lo merecería Francia, si no fuese gobernada al dictado del frente popular...

Ahora tenemos que dudar de sus palabras e incluso de sus decretos. En cuanto a la U. R. S. S., ya sabemos que aunque se comprometa de palabra y con firma, procurará ayudar a los rojos.

Semana de actividad diplomática en esta cuestión anunció de Londres. ¿Resultados prácticos?

Nuestra impresión es que ninguno.

### LA IMPRESION EN LOS CENTROS VATICANISTAS

Ciudad del Vaticano. -- De un enviado de la Agencia Hvas.-- En los centros vaticanistas informan que la propuesta franco-británica de mediación ha sido comunicada a la Santa Sede y que los pensamientos de ésta son suficientemente conocidos.

La Santa Sede solo puede de sear, naturalmente, la pronta paz y el restablecimiento del orden en España, sobre todo teniendo en cuenta que España está ligada por sus tradiciones a la fe católica.

No quiere esto decir que la Santa Sede crea que se debe llegar a la terminación del conflicto por los medios que fuesen, si no que estima que son necesarias ciertas condiciones generales las que se han puesto de manifiesto en la guerra civil española, no siendo la menor la de que el pueblo español que siente la fe cristiana lucha contra un movimiento atea que quiere extender sus tentáculos por todo el mundo.

Por tanto la impresión que se tiene es que la Santa Sede es la primera en desear la vuelta a la normalidad en España pero que ella no puede ser más que bajo el imperio del orden, la legalidad y la justicia, como corresponde a la tradición católica del país.

### NO HAY MAS DILEMA QUE LA EXTIRPACION DEL COMUNISMO EN ESPAÑA

Berlín. -- La propuesta de los Gobiernos de Francia e Inglaterra es muy comentada en los centros políticos alemanes, expresándose en todos ellos una unanimidad de criterio al apreciarla.

Esta expresión es la siguiente:

El presunto Gobierno de Madrid o de Valencia ha dejado de existir. No se puede considerar posible que bajo ningún aspecto se trate de establecer una plataforma para facilitar al bol

### chevismo su instauración en el occidente de Europa.

Entre advertirnos igualmente dignos cabe el armisticio y cuantas mediaciones se realicen para una paz serian elogiadas.

Pero en la guerra civil española no se trata de eso. No hay más dilema que la guerra contra el bolchevismo, porque la paz sería claudicaciónes para él y dar lugar a nuevos disturbios en cuanto el bolchevismo se considerase nuevamente se considerase para promover la revolución.

### LO QUE DICE LA PRENSA ITALIANA

Roma. -- "El Popolo de Italia" al igual que los demás periódicos de Roma expresan el sentir italiano respecto a la propuesta franco-británica, diciendo:

Para que un Gobierno pueda invitar a los de otros países a un compromiso común ha tenido antes que dar ejemplo de lealtad y de cumplir sus compromisos.

Para que tome esas iniciativas un Gobierno tiene que tener la solvencia moral necesaria.

### EDEN DICE EN LA CAMARA QUE YA HAN CONTESTADO LOS CUATRO GOBIERNOS CONSULTADOS

Londres. -- El ministro de Negocios Extranjeros, señor Eden, respondiendo en la Cámara de los Comunes a una pregunta, respondió que ya se habían recibido las respuestas de los cuatro Gobiernos consultados a la propuesta franco-británica de mediación en la guerra civil española.

Dijo que la respuesta de la U. R. S. S. había sido en sentido afirmativo.

Agregó que los Gobiernos de Italia y Alemania estaban dispuestos a estudiar cualquier proposición y a cooperar en su realización, si bien habían expresado sus dudas sobre la posibilidad de llegar a un armisticio entre los dos bandos combatientes en España.

Por la que respecta al Gobierno portugués, que había indicado las grandes dificultades existentes para una mediación, pero que si ambas partes de España aceptaban la proposición, estudiaría el proyecto en su totalidad.

### INGLATERRA APLICARA UNA LEY IMPIDIENDO QUE SUS SUBDITOS COMBATAN EN ESPAÑA

Se cree que también el Gobierno francés tomará energías medidas para impedir que marchen voluntarios a España.

Londres. -- La impresión en los círculos políticos es que la propuesta franco-británica dará lugar a grandes actividades diplomáticas durante la semana entrante.

La primera medida que ha de ser estudiada es la de impedir la entrada de voluntarios extranjeros en España.

Se tiene la seguridad de que Francia adoptará medidas energicas en este sentido.

Por lo que respecta a Inglaterra los juristas parece que han contestado a la pregunta del Gobierno sobre si era posible poner en vigor la ley de 1870, en sentido afirmativo.

Por esta ley se prohíbe a los ingleses bajo pena de perder la nacionalidad combatir en el Ejército de otro país.

En cuanto a los países totalitarios no cabe duda en Londres de que les es fácil tomar medidas para impedir el reclutamiento y envío de voluntarios.

### EL GOBIERNO BELGA PROHIBE EL RECLUTAMIENTO DE VOLUNTARIOS

Bruselas. -- El Gobierno belga ha aprobado un decreto por el que se prohíbe el reclutamiento y paso de voluntarios extranjeros para combatir en España.

Este decreto ha entrado ya en vigor y las autoridades han dado órdenes terminantes y severas para su cumplimiento.

### ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE DON NICOLAS ANDRES PRADAS GARCIA

SUBOFICIAL DE REGULARES que falleció a los 36 años de edad el día 17 de Noviembre, de 1936, en la Casa de Campo, (Madrid)

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa doña Eulalia María del Carmen Díaz; padres y hermanos del finado, don Jesús, doña Dolores y don José Pradas, (ausentes); y hermanos políticos don Vicente Díaz y don Julio Díaz (ausentes).

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a la misa de Requiem, que tendrá lugar el día 17 a las 10 de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, por cuyo motivo les quedarán eternamente agradecidos.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

Disposiciones oficiales

Reglas para la separación definitiva del servicio de toda clase de empleados. Se declara cesantes a todos los funcionarios que se hallen fuera de su residencia, en territorio liberado sin la debida autorización.

El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras, las siguientes disposiciones: GOBIERNO DEL ESTADO DECRETOS-LEYES

El Movimiento Nacional requiere como medida indispensable, que todos aquellos ciudadanos que, desempeñando funciones públicas, hubieran contribuido con una actuación política social...

Artículo primero. La Junta Técnica del Estado y demás organismos creados por Ley del primero de Octubre último...

Artículo segundo. Las empresas concesionarias de servicios públicos o monopolios, separarán de la Junta Técnica del Estado...

Artículo tercero. Todas las resoluciones que se hayan dictado o dicten en lo sucesivo, por el Presidente de la Junta Técnica del Estado...

Francisco Franco SECRETARIA DE GUERRA INCORPORACION A FILAS Por disposición de Su Excelencia, el generalísimo de los Ejércitos Nacionales...

OTRAS DISPOSICIONES Por otro decreto-ley se dictan reglas para evitar la depreciación de la propiedad inmueble...

Francisco Franco DECRETO NUMERO 93 El decreto número ciento uno de la extinguida Junta de Defensa Nacional...

SEÑORITAS GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada...

LA CLINICA DENTAL del Odontólogo Flores Muñoz establecida en Camóens, 6, será trasladada para 1.º de Enero próximo...

EN EL FARO DE CEUTA se hacen toda clase de trabajos del ramo de Imprenta

INFORMACION DE PRENSA EXTRANJERA

(Facilitada por el Gabinete de Prensa y Propaganda de las Fuerzas Militares de Marruecos)

"LA VELETTA DI TANGERI" DEL 24-10 936 REFUGIADOS

Cuando se oye decir y repetir que en las provincias gubernamentales de España y en aquellas otras-Barcelona, Málaga, Santander- que se proclamaron independientes...

Sin hablar de los miles de españoles que arribaron a Francia a Italia, a Orán y otros lugares luego de haber visto destruidos sus hogares...

Lo importante es que esos fugitivos, testigos presenciales de lo que es la vida y de lo que es la muerte...

Por ellos se ha sabido, por ejemplo, que de los tangerinos que marcharon a alistarse en las milicias del Gobierno...

Francisco Franco SECRETARIA DE GUERRA INCORPORACION A FILAS

Por disposición de Su Excelencia, el generalísimo de los Ejércitos Nacionales, en el plazo de quince días...

OTRAS DISPOSICIONES Por otro decreto-ley se dictan reglas para evitar la depreciación de la propiedad inmueble...

Francisco Franco DECRETO NUMERO 93 El decreto número ciento uno de la extinguida Junta de Defensa Nacional...

SEÑORITAS GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA...

LA CLINICA DENTAL del Odontólogo Flores Muñoz establecida en Camóens, 6, será trasladada para 1.º de Enero próximo...

EN EL FARO DE CEUTA se hacen toda clase de trabajos del ramo de Imprenta

Delegación de Una Patria Un Estado Un Caudillo

a cruzadas ideológicas contra los que se funda en principios semejantes al de ella. Es un hecho ampliamente demostrado por la historia...

La fórmula empleada por el Sr. Delbos es pues excelente. Pero preguntamos si el Frente Popular ha hecho de esta fórmula la aplicación más conveniente...

Lo importante es que esos fugitivos, testigos presenciales de lo que es la vida y de lo que es la muerte...

Por ellos se ha sabido, por ejemplo, que de los tangerinos que marcharon a alistarse en las milicias del Gobierno...

Francisco Franco SECRETARIA DE GUERRA INCORPORACION A FILAS Por disposición de Su Excelencia, el generalísimo de los Ejércitos Nacionales...

OTRAS DISPOSICIONES Por otro decreto-ley se dictan reglas para evitar la depreciación de la propiedad inmueble...

Francisco Franco DECRETO NUMERO 93 El decreto número ciento uno de la extinguida Junta de Defensa Nacional...

SEÑORITAS GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA...

LA CLINICA DENTAL del Odontólogo Flores Muñoz establecida en Camóens, 6, será trasladada para 1.º de Enero próximo...

EN EL FARO DE CEUTA se hacen toda clase de trabajos del ramo de Imprenta

Delegación de Una Patria Un Estado Un Caudillo

Concurso

PARA PROVEER POR CONCURSO-EXAMEN SIETE (7) PLAZAS DE GUARDIAS DE SEGUNDA CLASE, EUROPEOS, VACANTES EN EL CUERPO DE SEGURIDAD DE LA ZONA DE PROTECTORADO DE ESPAÑA EN MARRUECOS

Vacantes siete (7) plazas de Guardias de segunda clase, europeos, más las que se produzcan hasta la fecha del examen...

Primera.—Podrán solicitar ser incluidos en las listas de aspirantes, todos los españoles que, en la fecha del cierre de admisión...

Los que poseyendo certificado de aptitud para conducir vehículos de tracción mecánica, sean especialistas en la conducción de motocicletas...

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

eliminatorios, uno escrito que consistirá en escritura al dictado, durante quince minutos y redacción de un parte, adre cuenta a sus Jefes de una infracción a un Reglamento...

Primera.—Podrán solicitar ser incluidos en las listas de aspirantes, todos los españoles que, en la fecha del cierre de admisión...

Los que poseyendo certificado de aptitud para conducir vehículos de tracción mecánica, sean especialistas en la conducción de motocicletas...

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Los que posean el árabe; Los que posean el francés, inglés, alemán, italiano u otro idioma cualquiera;

Tema 6.—Industria y comercio. Tema 7.—Orografía.—Ramificaciones principales.—Cordilleras del Rif.—Alturas principales.

Tema 8.—Hidrografía.—Principales ríos, mediterráneos y atlánticos. Tema 9.—Regiones naturales.—Ciudades principales.

Tema 10.—Comunicaciones principales. CODIGO PENAL DE LA ZONA Tema 1.—De los delitos y faltas.—Circunstancias modificativas de la responsabilidad criminal.

Tema 2.—De las penas.—Su clasificación.—Duración y efecto de las penas.—De la extinción de la responsabilidad penal.

Tema 3.—Delitos contra el orden público.—Atentado contra la autoridad y sus agentes.—Desobediencia.—Violación de sepulturas.—Delitos contra la salud pública.

Tema 4.—De los delitos de los empleados en el ejercicio de sus cargos y de los particulares por infracción de los deberes que impone el interés público.—Infidelidad en la custodia de los presos.—Esbobardamiento y denegación de auxilio.—Abuso contra la honestidad.—Cobro.—Enebrimiento.

Tema 5.—Delitos contra las personas.—Parricidio.—Asesinato.—Homicidio.—Infanticidio.—Aborto.—Lesiones.—Dolo. Tema 6.—Delitos contra la honestidad.—Adulterio.—Violación y abusos de honores.—Delitos de escándalo público.—Estrupro y corrupción de menor.—Rapto.

Tema 7.—Delitos contra la libertad y seguridad.—Detenciones ilegales.—Sustracción de menores.—Abandono de niños.—Allanamiento de morada.—Amorosas y coacciones. Tema 8.—Delitos contra la propiedad.—Robo.—Hurto.—Usurpación.—Estimación y otros engaños. Daños.—De las casas de préstamos sobre prendas.—Delitos contra la seguridad de las personas.—Delitos cometidos por medio de explosivos.

Tema 9.—Delitos contra las personas.—Falsificación de moneda.—Falsificación de documentos.—Falsificación de firmas.—Falsificación de sellos.—Falsificación de monedas.—Falsificación de billetes.—Falsificación de pasaportes.—Falsificación de visas.—Falsificación de certificados.—Falsificación de diplomas.—Falsificación de títulos.—Falsificación de licencias.—Falsificación de permisos.—Falsificación de autorizaciones.—Falsificación de resoluciones.—Falsificación de decretos.—Falsificación de leyes.—Falsificación de decretos-leyes.—Falsificación de reales cédulas.—Falsificación de reales órdenes.—Falsificación de reales decretos.—Falsificación de reales resoluciones.—Falsificación de reales decretos-leyes.—Falsificación de reales cédulas.—Falsificación de reales órdenes.—Falsificación de reales decretos.—Falsificación de reales resoluciones.

Tema 10.—Delitos contra las personas.—Falsificación de moneda.—Falsificación de documentos.—Falsificación de firmas.—Falsificación de sellos.—Falsificación de monedas.—Falsificación de billetes.—Falsificación de pasaportes.—Falsificación de visas.—Falsificación de certificados.—Falsificación de diplomas.—Falsificación de títulos.—Falsificación de licencias.—Falsificación de permisos.—Falsificación de autorizaciones.—Falsificación de resoluciones.—Falsificación de decretos.—Falsificación de leyes.—Falsificación de decretos-leyes.—Falsificación de reales cédulas.—Falsificación de reales órdenes.—Falsificación de reales decretos.—Falsificación de reales resoluciones.

PROGRAMA Para el concurso-examen de Guardias europeos de segunda clase del Cuerpo de Seguridad de la zona de Protectorado de España en Marruecos ARITMETICA Tema 1.—Unidad y número.—Unidad simple y colectiva. Tema 2.—Formación de los números.—Aritmética, su definición. Tema 3.—Adición de números enteros.—Casos de la suma. Tema 4.—Consecuencias de la suma.—Tabla de sumar. Tema 5.—Multiplicación de números enteros.—Consecuencias inmediatas de la definición. Tema 6.—Casos de la multiplicación.—Tabla de multiplicar. Tema 7.—Sustracción de números enteros.—Artificio sustractivo.—Casos de la sustracción. Tema 8.—División de números enteros.—Casos de la división. Tema 9.—Sistema métrico decimal.—Unidades de longitud, superficie, volumen, capacidad y peso. Tema 10.—Múltiplos y submúltiplos de las unidades principales.—Unidad monetaria. GEOGRAFIA de la zona del Protectorado de España en Marruecos Tema 1.—Límites. Tema 2.—Superficie.—Población. Tema 3.—Razas pobladoras. Tema 4.—Religión.—Lenguas. Tema 5.—Clima.—Suelo y subsuelo.

Una Patria Un Estado Un Caudillo

Delegación de Una Patria Un Estado Un Caudillo



# INFORMACION GENERAL DE TETUAN

Delegación: Calle del General Aranda, 11 (entresuelo derecha). - Apartado de Correos, 61

pa y cinco pares calcetines lana. Felicidad Romero, un jersey lana. Pilar Díaz Guzman, un jersey lana. Antonia Hoyos Alonso, un jersey lana. Elodia Morales de Gomez, un jersey felpa. Isabel Gomez Morales, un jersey felpa. Dolores Viguin, una camiseta felpa. Pepita Rodríguez Bonilla, un jersey lana. Teresa Martín Gallego, una bufanda lana. Puerto María Gallego, un jersey lana. Candelaria Paredes Dominguez, una muda interior y un jersey de lana. Sara Hernández González, un jersey lana. Dolores Pareja Ruiz, un jersey lana. Teresa Ochoa Ochoa, un chaleco lana. Carmen del Castillo Potous, un chaleco lana. Josefina Lopez de León, un jersey lana. Antonia y Neri Portillo Lopez, un chaleco punto. Matilde Bayton de Sanchez, un jersey felpa. Consuelo Lis Vázquez, un jersey felpa. Benita Pons Barroso, un jersey lana. María Manrribia de Garea, dos camisetas enguatadas. Rosario Manrribia, un chaleco lana. María del Carmén Delgado Garijo, un jersey de lana. Africa España, una camiseta felpa. Emilia López Muñoz, un jersey lana. Magdalena García Manrribia, un chaleco lana. Isabel Ayuso Menendez, un jersey felpa. Carmen Ayuso Menendez, un jersey felpa. María Teresa Enrique, un jersey lana. Carmen Pepa y Mercedes Carrascosa Molina, un jersey de lana. Ana Dominguez Bravo, tres jerseys lana. Pilar Curado Prebe, tres jerseys lana. Consuelo Martín, un jersey felpa. Elisea Cabeza, un jersey lana. Paca García Mechado, camisa ta felpa. Angelina Enriquez Rodriguez, un chaleco lana. Dolores Postigo, un chaleco lana. Gloria Reigado, un jersey lana. Amalia Molina Moreno, un jersey felpa. Concepción López Barroso, un jersey lana. Isabel Riera Guzmán, dos chalecos lana. Africa Buena, una pelizza paño azul, cuello de felpa. Antonia Martín, un jersey felpa. Elodia Gómez Morales, un jersey felpa. Josefina Ramos Sánchez, un chaleco de lana. Amalia Moreno Martínez, un jersey de felpa. Anita Pérez Martínez, un chaleco de lana. Luz Pepita y Angeles Caballero: Tres jerseys de lana y cinco pasamontañas de lana. Adela del Peral: Un jersey y un cuello pasamontañas de lana. Carmen Vázquez: Un jersey de lana. Dolores Béjar: Dos camisetas de felpa. María Arillo: Una cazadora paño escocés.

**Dolores Matres Sánchez:** Camiseta y calzoncillos de felpa. **Esperanza Moreno Sevilla:** Una camiseta de felpa. **María Molla Maestre:** Una camiseta de felpa. **Dolores Ramírez Martínez:** Dos camisetas y tres pares de calcetines. **Luisa Artiel Ramos:** Un chaleco de punto. **Pilar Meléndez Mendoza:** Un chaleco de lana. **Josefa Pagán Huertas:** Una camiseta de felpa. **Rosario Reina García:** Un jersey de lana. **Pepita Espinosa Mulero:** Un chaleco de lana y un par de calcetines de lana. **Africa González López:** Un chaleco de lana. **Elisa Espinosa Mulero:** Un chaleco de lana y bufanda de lana. **Joaquina López Espinosa:** Una bufanda de lana. **Anita Toledo Domínguez:** Un chaleco de lana. **María Quiñones Contreras:** Un chaleco de lana. **Vicenta Criado:** Un chaleco de lana. **Petra y Agustina Morales:** Dos jerseys de felpa. **Africa Salvador Cárdenas:** Un jersey de punto. **Trinidad López de Hunemberg:** Un jersey de lana. **Olimpia López Núñez:** Un jersey de lana. **Amparo R. Manchoño de Orozco:** Un jersey de lana. **Carme ny Africa Llevó:** Una camiseta de felpa. **Genoveva Picasso Sirval:** Una camiseta de felpa. **Angeles López Miluy:** Un jersey de lana. **Isabel Martín Luques:** Un jersey de lana y dos pares de calcetines de lana. **María Josefa Rodríguez:** Un jersey de lana, dos pares de calcetines de lana. **Encarnación García Rafo:** Un chaleco de lana. **Concepción García Díaz:** Una camiseta de felpa. **Adelina Manzanet:** Un chaleco de lana. **María Paz Lazaró Moronta:** Un jersey de lana. **Carmen Pérez Lázaro:** Un jersey de lana. **Mas una camiseta de felpa y un jersey de felpa enviado por don José González Ramos.** Esta Jefatura Regional quiere hacer público su agradecimiento a los funcionarios de Correos por su patriótica ayuda al repartir las circulares a nuestras afiliadas. **"¡ARRIBA ESPAÑA!"**

**SALON APOLO**  
Hoy 16 de diciembre de 1936 SI NO HA VISTO AUN LA GRAN PRODUCCION 20 th. Century **CHARLIE CHAN EN SHANGHAI** No deje de verla hoy último día de proyección **CHARLIE CHAN EN SHANGHAI** es sin duda ninguna la mejor producción en su género del gran actor Warner Oland, en su película cómica de la Metro pel de Charlia Chan. Totalmente hablada en español Completa el programa la película **TENORIO A LA FUERZA** Mañana la gran producción Columbia "Sucedió una noche" deliciosa comedia con Claudette Colbert y Clark Gable.

**"Las Campanas"**  
EL MEJOR DE TODOS **TUESTE DIARIO** Almancen M. Carrion O'Donell, 8 TETUAN

## Aid Es Seguer La Guardia Civil Nacional de Tetuán

Los pronósticos acerca de la aparición de la luna nueva en el atardecer del lunes se vieron defraudados, y de consiguiente, se aplaza por veinticuatro horas más la duración del ayuno que impone a los creyentes musulmanes el mes santo del Ramadán.

Al cumplirse los treinta días justos de la abstinencia la aparición lunar tiene ya una importancia muy secundaria. Termina el Ramadán de todas formas. Así, pues, la jornada de ayer martes fue la última de ayuno, y la de hoy corresponde ya a la semana festiva bajo el signo júbilo de Aid Es Seguer.

En las primeras horas de la mañana de hoy, S. A. I. el Jalifa y su séquito majzeniano, revestidos de la pompa tradicional, se encaminarán en vistoso cortejo al sagrado recinto de la Mesal-la, en la carretera de Río Martín, donde el príncipe Muley El Hassan dirigirá las precas religiosas correspondientes a dicha solemnidad. El retorno del cortejo jalfiniano se efectuará en la misma forma que a la ida a la Mesal-la.

Si el tiempo mostrárase esquivo, lo que no parece probable porque ha despejado mucho a última hora, la hermosa ceremonia perdería todo su externo esplendor y celebrarse en la mayor sencillez, pasando la comitiva jalfiniana desde el palacio del Mexuar a la mezquita fronteriza a la imperial residencia.

De todos modos, nuestras felicitaciones más sentidas a S. A. I. el Jalifa y al noble pueblo musulmán de la zona española de Marruecos en la feliz terminación del Ramadán y en la júbilo celebración de la fiesta de Aid Es Seguer.

## Un curioso trofeo de guerra

En los escaparates de un céntrico establecimiento de la localidad se exhibe desde ayer un curioso trofeo de guerra, que está llamando de un modo poderoso la atención de nuestro público.

Se trata de una gran bandera de los rojos arrebatada a las horas soviéticas, en brillantísima acción de guerra librada hace ya bastantes días en la zona de Asturias y en un lugar comprendido entre Oviedo y Grado.

Fuerzas de la columna que opera bajo la inteligente dirección del heroico General Aranda coparon a una gran masa de combatientes rojos, integrada por mineros asturianos, contingentes rusos y soldados mejicanos, arrebatándoles la enseña que portaban y que hoy se muestra a la curiosidad del público tetuano.

La bandera, de grandes proporciones, es de paño encarnado, y en una de sus caras lleva pintada la estrella solitaria, encerrando a la hoz y el martillo, atributos de la barbarie soviética, y en el dorso, únicamente un enorme puño cerrado, símbolo de la cerril intransigencia, con el nombre de la unidad que portaba la enseña "Batallón de Rusia" y el del conductor de la horda marxista: Edgard Andree.

La bandera roja ofrece en una de sus puntas grandes manchones oscuros que se suponen sean de sangre.

Al mismo tiempo que este trofeo, se exhibe un fajín de General (?) rojo, de este color, pero tan improvisado uno y otro, el general y el fajín, si tenemos en cuenta que al trasluz de este aún es posible leer la palabra "municipal", lo que tal vez indique pertenecer a alguna agrupación de cualquier pueblo del contorno.

La bandera y el fajín rojos han sido remitidos por el General Aranda a su hijo Antónito, residente en esta, y Jefe de Flechas, con el fin de que la juventud tropa azul poseyese ese curioso trofeo ganado a los rojos en brillantísima acción de guerra.

## La Guardia Civil Nacional de Tetuán

Ha sido ya aprobado por la Superioridad el reglamento por el que ha de regirse el funcionamiento de la Guardia Civil Nacional de Tetuán, agrupación cooperadora del Ejército y de milicias armadas al servicio de la nueva España, e integrada por todos aquellos hombres de honor que sientan la necesidad de contribuir activamente con su prestación personal al movimiento salvador de la Patria.

La Guardia Civil está constituida por todos los españoles de cualquier clase social entre los treinta y los cincuenta años que están en condiciones de empuñar las armas. Por lo que a Tetuán se refiere, tenemos entendido que existe una propuesta excelentemente orientada que tiende a que los musulmanes también puedan pertenecer a dicha organización, ya que de esta forma, en la misión de vigilancia de la población, ellos podrán efectuarla con mayor eficacia en los barrios moros y en otros lugares análogos.

Los servicios de la Guardia Civil serán gratuitos y compartibles con las ocupaciones diarias de cada uno, y a ser posible los desempeñarán dentro de la zona en que se encuentre enclavada su vivienda. El personal será dotado de fusil o mosquetón, excepto cabos y subcabos, que podrán llevar arma corta.

La plantilla de esta institución estará constituida por un primer jefe, segundo jefe, ayudantes, dos auxiliares secretarios, el número de jefes de zona — cabos — que el efectivo de la plantilla permita, jefes de distrito — subcabos — y cuantos guardias civiles nacionales ingresen en número ilimitado.

Las faltas — dice el reglamento de donde extractamos estas notas — serán sancionadas con recargo del servicio o con multas, no superiores a veinticinco pesetas, que se destinarán a fines benéficos. Una falta grave causará baja en la Guardia, y lo mismo tres faltas leves. Las insignias serán: un brazalete de los colores nacionales o una placa con las iniciales G. C. N. Cabo y subcabo, galón dorado o plateado, respectivamente, sobre la solapa izquierda.

La Guardia Civil dependerá de la primera autoridad militar del territorio o de su delegado. Y las solicitudes de ingreso se harán por escrito, en medio pliego de papel sin timbrar, dirigidas a la primera autoridad militar del territorio y cursadas por el jefe principal de la mencionada Guardia.

En Tetuán la Guardia Civil está a punto de constituirse. Pasa ya del centenar las solicitudes de ingreso en la misma, ha sido ya aprobado su reglamento y está a punto de serlo la entrega del armamento para los guardias civiles. Como jefe instruido de esta milicia ha sido designado el Teniente don Salvador Galindo, de cuyo entusiasmo y competencia cabe esperar una actuación eficazísima. Todo permite suponer, pues, que al igual de Ceuta-Melilla y Larache, donde su organización ya muy adelantada, la capital del Protectorado contará muy pronto con una ejemplar agrupación de Guardias Civiles.

## Para el aguinaldo del Soldado

RECAUDADO EN LA ESTACION EMISORA DE LA GUARDIA CIVIL

Lista número 15

Señora de Peti, 5'00; Caballero Flecha Pepe Ramirez Guerrero, 2'00; don José Contreras, 100'00; doña Ignacia Navarro de Martín, 5'00; niño Ramirito Ruiz Jiménez, 2'00; doña Carmen Ballester de Asensio, 5'00; Señorita Flecha María del Carmen Asensio, 5'00; Caballero Flecha Mano Ito Asensio, 5'00; Señorita Flecha María Gloria Asensio, 5'00; doña Isabel Temprano, esposa de un guardia civil, 5'00; don Joaquín Tamarit, 50'00; doña Isabel López, de Sigüenza, (Guada lajara), 25'00; don Adolfo Pérez, de Melilla, diez céntimos por cada escalón de la Emisora, 780. Caballero Flecha José Luis Regadera Fernández, 2'50; señorita Flecha María Paz Regadera Fernández, 2'50; señorita Flecha Inés Jiménez Palomino, 2'50; niño Pepito Jiménez Palomino, 2'50.

Don Pedro Pérez Aguirre, Fábrica de Hielo, 50'00; Caballero Flecha Carlos Lasarte Armiñán, 5'00; señores de Fuentes, 25'00; niña Trini Boeckh Fernández, 5'00; señora Viuda de Hille Nahon, 10'00; niña Lolita Benatar Nahon, 5'00; niña Simita Benatar Nahon, 5'00; don Jacobo Nahon, 10'00; un Falangista, su señora e hijo, todos falangistas, 15'00; personal civil empleado en el Hospital Militar de Tetuán, 41'00; Señorita Flecha Isabel Pérez Fonseca, 2'50; señorita Flecha Josefina Pérez Fonseca, 2'50; un Cabo de la Guardia civil, 5'00; niño Pepito Martín Solano, 5'00; niño Eugenio Martín Solano,

## Noticias varias

**EL DELEGADO DE HACIENDA**  
Después de haber permanecido varios días en las ciudades de Larache y Alcazarquivir, resolviendo asuntos de importancia relacionados con la trascendental función que en la Administración del Protectorado desempeña, en la tarde del domingo regresó a nuestra población el digno delegado de Hacienda, de la Alta Comisaría, don Luis Robles Barbañil, a quien nos complace en saludar con el mayor afecto.

Con el señor Robles Barbañil ha regresado también a Tetuán el alto funcionario de esta Delegación de Asuntos Indígenas, don Manuel Liord, que le ha acompañado en este viaje.

**VISITA DE INSPECCION**  
En estos dos últimos días ha girado una visita de inspección y las fuerzas y servicios militares dependientes de su jurisdicción en el sector de Larache, el distinguido Coronel de Infantería, don Emilio March y López del Castillo, Jefe del Territorio de la Circunscripción Occidental, que cuenta con muchas simpatías en aquella zona, donde desempeña recientemente el puesto de Jefe de aquel brillante Grupo de Regulares.

Una vez cumplido el objeto de su viaje, el señor March regresó de nuevo a Ceuta.

**HONRAS FUNEBRES**  
Todas las misas que se celebran en el día de hoy miércoles y en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias serán aplacadas por el eterno descanso del alma del bondadoso señor don Pedro Pompeyo Castelló Poveda, Presidente que fué de la Cámara de Comercio de Tetuán y uno de los industriales más inteligentes y patriotas de la zona, que falleció en nuestra ciudad el 16 de diciembre de 1932, causando su muerte hondo sentimiento de pesar en todo Marruecos, donde e lfinado era tan conocido como estimado.

Con tan fríste motivo, al cumplirse el cuarto aniversario del fallecimiento de tan respetable señor, hemos de hacer presente a su distinguida viuda, hermanas políticas y demás familiares el testimonio de nuestro más leal afecto y sincera condolencia.

**VIAJEROS**  
Hoy marchará a Burgos, en unión de su distinguida esposa, el culto Maestro Nacional y brillante publicista, don Luis Antonio de Vega, actualmente afecto a la Oficina de Prensa y Propaganda del Estado Español en la expresada capital castellana.

—Se encuentra en Tetuán el activo Gerente de la Hospedería del Comité de Turismo en la ciudad de Xauen, don Eduardo Guerrero, que pasa unos días al lado de sus respetables familiares residentes entre nosotros.

—Hoy regresará de Alcazarquivir, a cuya población marchó para recoger a su esposa e hijo y traerlos a Tetuán, donde fijarán su residencia, el nuevo Jefe Local de Vigilancia y Seguridad de la capital del Protectorado, don Julián Torralba.

**ESPECTACULOS**  
En el Teatro Español se proyecta la notable producción Columbia Pictures "Lo que manda

## Plato Unico

Ayer, día 15, nuestra ciudad rindió fervoroso culto a esa admirable iniciativa de orden benéfico del Gobierno Nacional de Burgos denominada Día del Plato Unico, y que tiende a reservar a las familias necesitadas — "ni un solo hogar sin pan y sin luz"— el exceso de nuestra alimentación corriente. La piada su práctica fué secundada eficazmente por los hoteles, restaurantes y bares, que combinaron sus menús, a base de un plato único, naturalmente, para dar más eficacia a la loable empresa.

**Falange Española de las JON**  
ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN  
Servicio para hoy 16 de diciembre de 1936  
Jefe de día: Subjefe de Centuria, José Pérez Sánchez. Imaginaria: Jefe Centuria, Eugenio Royano Morot. Patrulla: Dos escuadras de la primera Falange, tercera Centuria. Imaginaria: Una escuadra de la Primera Falange tercera Centuria. Corneta de Guardia Cuarta, Sanjurjo: José Sánchez Escudero. Imaginaria: Sel-lam Ben Taleb. Visita Hospital: Jefe Falange, Manuel Fernández Trassierra.

**GUARDIAS**  
Cárcel Mora: 1 jefe y 2 sub-jefes de Escuadra y nueve falangistas. Prevención Sanjurjo: 1 jefe de escuadra y 6 falangistas. Jefatura Local: 1 jefe de escuadra y 4 falangistas. Jefatura Territorial: 1 jefe de escuadra y cuatro falangistas. Todos ellos de la Segunda Centuria, primera Línea.

**RANCHO PARA MAÑANA**  
Desayuno: Café y tostada. Primera comida: Huevos fritos con tomate; alubias a la vi nagreta y dátiles. Segunda comida: Sopa de ajos. Bistek y café. El Secretario local de Milicias

**CAFE MARCA**  
"Las Campanas"  
El mejor de todos. Tueste diario. Almancen M. Carrion. O'Donell 8 TETUAN

**PHILIPS**  
342A  
TODAS LAS ONDAS  
Oiga usted el nuevo receptor Philips, todas las ondas, 342-A y apreciará las maravillosas posibilidades de la radio. Pida una demostración del receptor 342-A a cualquier Representante Oficial Philips, que le explicará las numerosas cualidades incorporadas a esta obra maestra de la técnica moderna.

**Gran peluquería de señoras**  
Habiéndose trasladado a la Avenida de la República, antigua fotografía Castro, los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos.  
AVENIDA DE LA REPUBLICA (Antigua fotografía Castro)

**Clase de Mecanografía**  
calle de la República número 34 Segundo derecha TETUAN

No hables de la guerra con persona alguna que no conozcas ni tengas en ella absoluta confianza. Cuando un desconocido te hable y te cuente algún hecho o suceso que sea desagradable o falso, primero: Piensa que puede ser un espía, después: un traidor, y, por lo menos, un mal español. Denúnciale a las autoridades. Si no lo haces así, incurrirás en grave delito

**ATENCIÓN**  
Se pone en conocimiento de los criadores de conejos que pudiera interesarles, que el Laboratorio de Análisis de la zona, Carretera de la Hipica, de Tetuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, castrados, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos. Las ofertas pueden hacerse todos los días laborables de once a una de la mañana, al expresado Centro. El director del Laboratorio, Francisco Trigueros

**Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán**  
Cardenal Cisneros, 8, 1.º núm.8 Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Tinte sólido Lavado en seco Especialidad tintes para cueros

**LOTERIA DE NAVIDAD**  
GRAN SORTEO QUE SE VERIFICARA EN LA CIUDAD DE CEUTA, EL DIA 22 DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y SEIS, y cuyos beneficios serán distribuidos en partes iguales entre las Comisiones Gestoras Municipales de MELILLA y CEUTA, y para destinarlos a los fines de dar trabajo en obras benéficas para ambas poblaciones.

**PREMIOS DEL SORTEO**

PRIMERO de Pesetas	50.000
SEGUNDO " "	30.000
TERCERO " "	15.000
CUARTO " "	7.500
1.120 " "	150
Total.	270.000

¡¡VIVA ESPAÑA!! ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!  
PRECIO DEL BILLETE 50 PESETAS  
DIVIDIDO EN DECIMOS A 5 PESETAS  
NO DEJEN DE JUGAR EN ESTE SORTEO  
PARA LOS OBREROS PARADOS DE CEUTA Y MELILLA  
Para pedidos en todas las Administraciones de Loterías y en las Depositarias Municipales de Ceuta y Melilla

# RAMON WEIL y HERMANO

## DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM

Fábricas de hielo.-Cámaras frigoríficas.  
Aguas carbónicas y jarabes.

### VERMOUTH MARTINI & ROSS

Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

## Compañía Trasmediterránea

PASEO DE LA CASTELLANA, 14 MADRID  
Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de África, Canarias y Guinea española

Tánger - Algeciras - Tánger  
Salidas de Tánger, todos los días a las 8:00 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 13 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 16. De Algeciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 16 pesetas.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

Autos hasta 1.000 kg. de peso	75'00	85'00	135'00	155'00
Id. de 1.01 a 1.500 kg. de peso	85'00	95'00	145'00	155'00
Id. de 1.01 a más...	115'00	125'00	195'00	215'00
Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, tomando ida y vuelta	120'00	140'00	130'00	150'00
	170'00	190'00		

NOTA.—En estos precios están incluido todo el gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.  
OYÚA.—Los señores pasajeros que efectúan la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 106 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

Compañía Trasmediterránea Muelle de la República. Estación Marítima. Teléfono. 637 y 652.—Ceuta

## Pavimentos Asfálticos, S. A.

Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

MARCA	REGISTRADA	REGISTRADA
RECOBRIMIENTOS	PETASOL	PETASOL

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

Casa Central Delegación en Marruecos  
Paseo de la Castellana, 7 Zoco del Trigo  
MADRID TETUAN  
Apartado, 633 Apartado, 69

## Cerámica de los Castillejos

S. A. REPRESENTACION DE CEUTA  
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra  
Depósito: P. de Africa, 12, bajo. - Teléf. 4-0-3

## SUS MERCANCIAS

...serán entregadas con rapidéz y seguridad confiándolas a  
LA VALENCIANA, S. A.  
Solicite V. la nueva tarifa de mercancías.

## La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas  
Servicio a domicilio.  
Barriada de España, 110.—Teléfono, 478. Ceuta

## Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce
Tetuán	0,25	1	0,30		Ceuta	0,37	1	0,38	
Malalien	0,40	1	0,47		Miramar	0,43	1	0,49	
Rincón	0,07	1	0,09		Castillejos	0,54	1	0,57	
Negro	0,18	1	0,19		Riffien	0,06	1	0,07 X M. 81	
Castillejos	0,24	1	0,25		Negro	0,27	1	0,28	
Miramar	0,35	1	0,38		Rincón	0,48	1	0,49	
Ceuta	0,41				Malalien	10,08			
					Tetuán	10,08			
Tetuán	13,14	1	13,18		Ceuta M. Repbn.	13,54	1	13,58	
Malalien	13,33	1	13,34		Ceuta E.	14,01	1	14,02	
Rincón	13,53	1	13,53		Miramar	14,11	1	14,15 X O. 1	
Negro	14,02	1	14,03		Castillejos	14,19	1	14,20	
Riffien	14,07	4	14,11 X O. 1		Negro	14,29	1	14,30	
Castillejos	14,20	1	14,21		Rincón	14,48	1	14,49	
Miramar	14,25	1	14,27		Malalien	15,06	1	15,07	
Ceuta	14,31				Tetuán	15,24			
M. República	14,31								
Tetuán	16,00	1	16,02 X M. 84		Ceuta	16,53	1	16,54	
Malalien	16,23	1	16,23		Miramar	17,04	1	17,04	
Rincón	16,42	1	16,43		Castillejos	17,10	1	17,11	
Negro	16,53	1	16,53		Riffien	17,20	1	17,21	
Riffien	16,58	1	16,59		Negro	17,41	1	17,43	
Miramar	16,59	1	16,59		Rincón	18,01	1	18,02 X M. 83	
Ceuta	16,59				Malalien	18,20			
					Tetuán	18,20			

Tetuán 24 de junio de 1936

# Juan Cañada Moreno

## Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y VICEVERSA

TAMBIEN SE TOMA CARGA D. LOS PUERTOS DE GIBRALTAR Y TANGTE PARA LOS ANTERIORMENTE CITADOS.

Para mayor facilidad del comercio y por razones patrióticas, el importe de los fletes, que serán a precios reducidos, se cobrarán en pesetas.

Se admiten fletes de otros puertos  
PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono: 139.  
EN SEVILLA: Don Filomeno de Aspe, Aduana, 30  
EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España, Casa Escriña  
EN RIO MARTIN: CRISTOBAL ESPINOSA

EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 1  
EN TANGER: Don Plácido Fernández BD. Ante 1  
EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesani, Castle Road, 35

## MENACHO LIBRERIA

Prensa Extranjera  
Biblioteca Circulante  
Figurines  
Libros de Texto  
Encargos rápidos  
Camoens, 14 Teléfono, 365  
CEUTA

## MOLINA

ELECTRICIDAD - JUGUETERIA  
LOZA Y CRISTAL - PAPELES  
PINTADOS  
CEUTA TELEF. 190. TETUAN

## SEÑORAS CBALLEROS

En la SASTRERIA  
Abuelo  
No encargad vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA

## Abuelo

Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de invierno

## Cabaret Cantante

GRANDES DEBUTS  
El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas  
Teléfono 3-6-7 Peligros, 5

## Agencia DELGADO

CEUTA-TETUAN  
Despachos de Aduanas.-Transportes y consignaciones.- Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, 9

## Taller de Platería

Avenida Villanueva núm. 12  
Artísticos escudos de Falange en plata y otros metales. Sortijas sellos, con relieves oxidados, o pulidos, en plata 900 m/. con cifras grabadas desde 4'00 pesetas. Semanarios en diferentes dibujos oxidados o pulidos en plata 900 m/. desde 20 pesetas. Pago a buen precio plata vieja.

## Compra-Venta

CASA J. SALES  
Pasaje Romero, 16. CEUTA

## Lea V. «EL FARO» que le interesa

# Aviso a los consumidores de la Leche Condensada EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata.

Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre  
PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA

Siempre fresca. Siempre igual  
El Bebé Holandés no tiene rival  
AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

# VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES—  
Agentes exclusivos de la “SHELL”  
Sociedad Petrolifera Española

Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera:  
BLAND LINE

ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de:  
CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA  
También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.  
FERMIN GALAN, 20 CEUTA APARTADO 53

## LINEA DE VAPORES

### MANUEL CAMPOS PEÑA

Salida semanal del puerto de Sevilla y Huelva para Ceuta Melilla y Larache

Para informes en Ceuta consignatario  
Enrique Delgado Villalva

EN MELILLA FRANCISCO MILLER  
EN LARACHE JOSE TORRES ASPE

¡Comerciantes! ¡Industriales!  
¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

## Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 81. - Teléfono 882

## José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección.  
La casa más surtida. ¡Última novedad!

## CAFÉ VICENTINO BAR

Pastelería y Repostería.—Restaurant  
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

## Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2  
¿Quereis tomar un café exquisito? Compradle a

Para trabajos tipográficos  
EL FARO DE CEUTA

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

## EL PRECIO FIJO

Haga una visita a los Almacenes  
donde acaban de recibir el surtido de mejor pñería para trajes de caballero que usted puede imaginarse.

## UNDERWOOD

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello «GASTAR TRUMPY». Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado Español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.  
PEDID FOLLETOS A

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.  
Pablo Iglesias, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional, 49.-Luneta, número 37 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

## Amplio Almacén

Quedará disponible para alquilar desde el día 1.º de Octubre próximo.  
PARA DETALLES DIRIGIRSE A

Casa Baeza Hermanos  
Ceuta-Tetuán-Larache

# EL FARO DE CEUTA

## Habla Salamanca

(Viene de la primera)

mos que la gran batalla no ha dado resultado.

Parece que no se ha comprendido el aviso dado por Alvarez del Vayo sobre los peligros de una conflagración mundial.

Como se ve al cabo de tres días de hablar de éxitos de Alvarez del Vayo en la Sociedad de las Naciones, la verdad se abre camino y las radios y la prensa roja hacen públicos estos comentarios que demuestran el triste papel de Alvarez del Vayo en Ginebra.

**EL PARTIDO OBRERO ES UNIFICACION MARXISTA EN PARÍS LOS COMUNISTAS UN ORGANISMO DEL FASCISMO**

La radio del Partido Comunista de Madrid decía esta tarde: "La crisis de la Generalidad ha sido debida a la actitud contrarrevolucionaria del partido obrero de Unificación marxista, que en realidad parece un órgano del fascismo."

Por su parte el diario "Juventud" del partido comunista aconseja que debe formarse en Cataluña un gobierno en el que estén representados todos los partidos que luchan por las libertades de Cataluña.

Se queja de la actitud de cierta organización y dice que si no hubiera más medios habrá que eliminar a los elementos.

Dice, también, que el frente no es únicamente el de Madrid sino que también existe el de Aragón y les dice que deben ir a él los catalanes. También les exhorta a que vayan al frente de Madrid, donde se está librando la más dura batalla contra el fascismo y termina diciendo que si en el capital no se les con tiene se llegará a Barcelona.

**LA LEGIONARIA COMUNISTA EN EL EJERCITO FRANCÉS**

Berlin.—Un periódico publica una información sobre la campaña comunista que se está realizando en el Ejército francés, al que se invita a desobedecer las órdenes superiores.

A tal extremo ha llegado la propaganda comunista que la Comisión de Guerra, se ha reunido y ha prohibido la entrada en los cuarteles de los periódicos y toda propaganda de carácter comunista.

**A LOS ROJOS LES INTERESA IMPEDIR QUE EL DELEGADO DE LA CRUZ ROJA LLEGASE A GINEBRA**

"L'Echo de Paris" se ocupa del derribo de un avión francés cerca de Guadalajara y dice: "El Gobierno de Valencia se apresuró a declarar sin premeditar y sin control de sus palabras que e lavión agresor pertenecía a las fuerzas fasciosas."

En los centros oficiales franceses se ha dicho que era imposible identificar el avión agresor, pero se asegura, no obstante, que el piloto está convencido de que el aparato que le atacó era marxista.

En ciertos medios se dice que los marxistas cometieron su agresión por saber que en el aparato francés iba el doctor Eny, delegado de la Cruz Roja Internacional y querían impedir que llegase a Ginebra, donde se hallaba reunido el Consejo de la Sociedad de las Naciones.

**LA SITUACION DE LOS ROJOS EN SANTANDER**

Hace unos días, para el abastecimiento de Santander los dirigentes hicieron una clasificación de las ciudades, que fueron clasificadas como potenciales, ricos y pobres, otorgándose una cartilla a cada uno, por medio de las cuales se preven semanalmente de exiguas cantidades de aceite, chocolate, café y alubias.

Ultimamente se ha descubierta ya que en algunos comercios se vendía café a precios fabulosos.

La sociedad en las calles es un sintoma que demuestra el decaimiento moral de la ciudad.

**LA EVACUACION DE LOS REFUGIADOS EN LA EMBAJADA DE CHILE**

Radio Milán comunicaba esta tarde el siguiente telegrama: Ginebra.—El Gobierno de Chile, por medio de su representante en Madrid ha conseguido llegar a un acuerdo con el Gobierno de Valencia a fin de proceder a la evacuación de los acogidos al derecho de asilo en la Embajada chilena en la capital.

**LOS SEPARATISTAS CATALANES DESBORDADOS POR LOS ROJOS**

"La Depeche" de París del día 13 publica unas manifestaciones de Tarradellas en las que dice que la situación debe ser aclarada ya que la anarquía y el desorden son tales que no hay posibilidad de hacer una labor eficaz.

También se queja de que no hay nadie responsable y que por tanto él no quiere asumir responsabilidades de los actos que no ejecuta, al cual ha dado lugar a la crisis, que está virtualmente planteada.

**EL ORO ESPAÑOL EN MANOS DE LOS AVENTUREROS**

París.—Los agentes marxistas de la Generalidad de Cataluña tratan de vender 39 millones de pesetas o en pagar al Banco de Francia por lingotes de los rojos.

La operación que se hallaba casi ultimada quedó interrumpida por el suicidio del ministro del Interior señor Salengro.

eran exponentes sentidos de su hondo pesar.

También se hace alusión a las actuaciones inhumanas y criminales del sujeto conocido por el apodo de "El Caimán", quien había sido protegido por unas familias del pueblo, convirtiéndose más tarde en su propio verdugo.

El trabajador Morgallo, que tenía siete hijos y el mayor de doce años de edad, fué también vilmente asesinado por orden del capitán de Asalto de Mérida, quien muy frecuentemente y acompañado de dos milicianos se trasladaba al lugar en visita que se llamaba de inspección.

A otro individuo perteneciente al grupo de los hombres de orden, se le detuvo por una patrulla que prestaba servicios de vigilancia en la carretera y lo asesinaron en un corral, en el que más tarde eran muertas otras personas.

Fuó este individuo pasado por todas las calles de la localidad, haciéndosele pasar como un regular hecho prisionero a las fuerzas nacionalistas.

Finalizó el que suscribe la carta dando cuenta de los hechos cometidos por el secretario de aquel Ayuntamiento, de filiación socialista, quien ha cometido una serie de sucesos vergonzosos y que se resisten a su relato.

**MUJERES Y NIÑOS MADRILEÑOS SE PASAN A LAS FILAS NACIONALES**

Talavera de la Rein. — (Del envío de Havas). — Ayer mañana lograron pasarse a las fuerzas nacionalistas por el sector sur de Madrid un grupo numeroso de mujeres y niños.

Tal era su estado de miseria que hubo necesidad de prestarles a muchos de ellos asistencia médica, internándose en Carabanchel, donde se les trata con cariño verdaderamente maternal.

Al interrogatorio a que han sido sometidos han contestado diciendo que desde hace mucho tiempo llevaban planeado el pasarse a la zona nacionalista, pero que debido a la severa vigilancia de los milicianos no les fué posible hacerlo hasta ahora.

Esta vez — ha dicho una de las mujeres — hemos tenido más suerte, quizá porque los centinelas que nos han tenido que ver deben ser de los que también quieren pasarse a la zona civilizada y esperan una oportunidad para lograrlo.

**DICE EL PRESIDENTE DE LA CRUZ ROJA INTERNACIONAL**

LA MAYORIA DE LAS VICTIMAS DE LA GUERRA ESPAÑOLA HAN SIDO CAUSADAS POR LOS ASESINOS ROJOS

Nueva York. — El Presidente de la Cruz Roja Internacional que ha regresado de España, ha manifestado que el número de muertos en la guerra civil española puede calcularse en medio millón.

Añadió que los que han muerto en la campaña son una minoría y que la mayor parte de las víctimas son de los fusilamientos en masa y los crímenes cometidos por los que se llaman leales y que en realidad son las hordas sin freno ni respeto a leyes ni derechos.

**UNA CARTA RECIBIDA POR EL GENERAL QUEIPO DE LLANO**

Sevilla.—El Excmo. Sr. General Queipo de Llano, en su charla radiada esta noche, se refirió a unas cartas que había recibido y que figuran entre las incontables que por la Secretaría de la División pasan a diario, relacionadas con sucesos criminales, que ponen de relieve, una vez más, los instintos feroces de los marxistas.

Hizo destacar la recibida de Campillo de Llerena, pueblo de unos cinco mil habitantes, muy próximo a Asuga, en la que se relacionan las atrocidades cometidas por los elementos extremistas en aquella localidad.

Después de estas terribles matanzas, el populacho mostraba en el plaza pública su profundo júbilo por los sucesos que se habían producido.

**EL POPULACHO MUESTRA SU JUBILO INHUMANO**

Ante la terrible matanza

El que suscribe el escrito mencionado, con todo detalle, empuja su narración macabra, afirmando que en este pequeño pueblo fueron asesinadas antes del movimiento salvador más de cien personas, figurando entre ellas unas veinte mujeres.

Empezaron los marxistas sus frecuentes fechorías, al día siguiente de iniciarse el movimiento salvador, procediendo a la recogida de aparatos de radio y decretando la detención de todos los elementos más destacados de derechos.

Seguidamente se llevó a cabo la profanación escandalosa de las iglesias, sacando las imágenes de las mismas y transportándolas al medio de la carretera, en donde eran objeto de los mayores sacrilegios.

El día cinco de septiembre fusilaron a varias personas y en días sucesivos siguieron la matanza, sacando a las personas honradas de sus casas, de la casa misma, y a muchas de ellas, incluso a medio vestir. Hubo día que la matanza duró desde las tres de la tarde hasta hora avanzada de la madrugada.

Desde el centro del pueblo se escuchaban los ayes y gritos de las víctimas que eran sometidas a los más horribles tormentos en los alrededores del cementerio.

Algunas mujeres fueron violadas antes de darles muerte y algunas de ellas hasta después de haber sido vilmente asesinadas.

Después de estas terribles matanzas, el populacho mostraba en el plaza pública su profundo júbilo por los sucesos que se habían producido.

**Entre los asesinos figura el cura parroco que fue cruelmente martirizado**

El firmante de la carta en cuestión, entre las referencias que suministra y que se refieren a los sucesos del pueblo de Campillo de Llerena, continúa facilitando noticias sobre aquellos que causan verdadero horror e indignación.

Da cuenta de haber sido asesinado también el cura parroco, don Baltasar de la Cruz, quien se había hecho acreedor de las mayores simpatías entre las personas de orden y honradas, por sus virtudes y su excelente trato.

Este sacerdote, antes de ser asesinado fué sometido a un sin fin de torturas, recibiendo numerosas y terribles palizas, al extremo de pegarse la carne en la ropa y sufrir desarticulaciones.

Cuando los rojos cometían estas crueldades con el cura parroco, pronunciaban irónicamente vivas a Rusia, que eran contestados valientemente por el sacerdote con vivas a España y a Cristo.

**CASOS Y MAS CASOS DE ENSAÑAMIENTO CRIMINAL**

Continúa informando el denunciante, señalando casos y más casos de ensañamiento criminal.

Fusilaron los rojos de Campillo de Llerena al señor Hidalgo, hombre trabajador y modesto, a pesar de los ruegos insistentes que ante el tribunal popular había hecho presentes su madre, anciana de 80 años que no tenía más hijo que él, y era quien hacía frente a sus sostenimientos.

No obstante, los que integraban ese absurdo tribunal, no solo no admitían los ruegos de la desgraciada anciana, sino que después de realizado el asesinato de su hijo, veían impasibles, como completamente perturbada, recorriendo calles y calles, lanzando gritos desgarradores, que

**Una Patria  
Un Estado  
Un Caudillo**

**Sanatorio Quirúrgico**  
Soberanía Nacional, 5 - Teléfono, 5-1-9

**Ya se trasladó al número 11 de la misma calle**

## Anoche en el Cervantes Pro Aguinaldo del Soldado

Anoche en el teatro Cervantes se celebró la anunciada velada teatral pro-Aguinaldo del Soldado, patrocinada por el señor Alcalde-Presidente de la Comisión Gestora Municipal y con la cooperación del cuadro artístico "La Farándula" y Rondalla de la Guardia Cívica Nacional.

El éxito alcanzado ha sido rotundo. El teatro Cervantes se vio anoche completamente repleto de público, lo que proporcionará un buen aumento a esa suscripción destinada al Aguinaldo de nuestros valientes soldaditos y a la que, por lasuma hasta ahora recaudada, parece que no dejará de contribuir ni un solo centí.

Asistió al espectáculo don José Tejero, Presidente de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento.

La Agrupación Artística "La Farándula" pone de manifiesto una vez más, la valía de todos sus integrantes en la reposición de la graciosa comedia original del aplaudido autor Luis de Vargas y que lleva por título "Las pobrecitas mujeres".

La labor de todos los intérpretes de este cuadro local fue — como siempre — magnífica de verdad. Todos cosecharon fuertes aplausos al final de los tres actos de que consta el libreto de Luis de Vargas, distinguiéndose entre otros, la señora Martín (que hizo una "Amparito" insuperable). La señora del Campo "Doña Purificación"; el señor Ochoa, que estuvo atinadísimo en su "Don Angelito Montalvo"; el señor Almenara, que trazó un impecable "Ricardo Guillén de Sálava"; el señor Sarria, muy acertado en su "Joaquín de Céspedes"; el señor Cotilla, también muy atinado en su "Cosme Prieto" y las señoritas Jareño, Contero, Ortiz y Lara ("María Ignacia", "Matilde", "Barbarita" y "Consuelo", respectivamente).

Terminado el primer acto de esta comedia, el señor Ochoa dirigió unas breves palabras al auditorio, anunciando que "El legionario de ayer, de hoy, de mañana y de siempre" disertaría sobre el tema: "El soldado español". Hizo unos elogios de la labor que viene realizando sobre gran amigo de España.

A continuación apareció este el escenario don Guido Carrara. El público tributóle una larguísima ovación.

Con el entusiasmo de siempre, don Guido Carrara, dirigió la palabra a los asistentes de esta magna fiesta pro-Aguinaldo del Soldado. Hizo resaltar la valentía y el arrojo de nuestro glorioso Ejército y con palabras emocionadas trazó esa Nochebuena que se avecina para nuestros heroicos defensores.

El público aplaudió calurosamente la disertación de "El legionario" que recabó del público que puesto en pie cantara con él el Himno de Falange Española. Así se hizo, con la emoción que es de suponer.

Terminada la reposición de la Comedia de Luis de Vargas, actuó la rondalla de la Guardia Cívica Nacional en nuestra ciudad.

Compuesta de 25 obreros, esta rondalla tuvo una feliz presentación ante nuestro público.

Interpretó maravillosamente "Pepita Creus", "Momento Musical", "Jota de la Dolores", "El novio de la Muerte", y "Himno de la Legión" que merecieron el elogio y aplauso de los concurrentes.

Todas las citadas composiciones musicales fueron interpretadas, como decimos, excelentemente por esta nueva agrupación de la que pueden sentirse satisfechos ya su director, nuestro buen amigo Prados, como la Guardia Cívica de nuestra plaza.

El público salió satisfechísimo de la velada y dedicó grandes elogios a cuantos en ella intervinieron. Nosotros también hemos de hacerlo así.

**ULTIMA HORA**

**EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO EN CHINA**

Las fuerzas gubernamentales están a las puertas de Tchenai

Berlin, 16 (330 madrugada). Continúa muy confusa la situación en China, especialmente las informaciones sobre la suerte que ha podido correr el Generalísimo Chang Kai Chek, son contradictorias.

Una agencia de prensa japonesa dice que el Generalísimo chino fué ejecutado el mismo sábado inmediatamente después de haber sido detenido por las fuerzas del mariscal rebelde Chiang Suoliang.

En cambio, otra agencia de prensa de Shangai dice que el consejero británico del Generalísimo chino comunicó a su esposa que se hallaba preso y que había podido hablar con él en el cuartel del General rebelde.

Se calcula que las fuerzas sublevadas y los comunistas que se les han unido suman un total de cien mil hombres.

El Gobierno de Nankin informa esta mañana que las fuerzas gubernamentales que salieron para reprimir el golpe revolucionario se encontraban a vein ticinco kilómetros de Tchenai, calculándose que esta noche ha brán llegado a las puertas de la ciudad.

Un periódico inglés informa que en Moscú se celebró una reunión de los Comisarios presididos por Stalin y que el General Jefe bolchevique de las fuerzas del Oeste había partido en avión hacia la frontera.

También se afirma que se han concentrado cuatrocientos aviones rusos en la frontera china.

Mientras tanto en Tokio el ministro de Relaciones Exteriores ha manifestado que la situación en China era de inquietud y que Japón debía estar preparada para hacer frente a cualquier contingencia.

El primer ministro japonés ha sido recibido por el Emperador, al cual informó de la situación.

**LA REFORMA DE LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES**

Ginebra, 16 (330 madrugada). Se ha reunido el Consejo de Reforma de la Liga de la Sociedad de las Naciones.

Se dió lectura a una proposición para que la Sociedad de las Naciones para tener tal carácter había de ser universal.

Contra esta proposición intervinieron el delegado francés Paul Boncour y el delegado soviético.

La mayor parte de los delegados apoyaron al delegado chileno, que puso de relieve en cuanto la Sociedad de las Naciones no representa a todos los pueblos pierde todas las esencias y no hay posibilidad de que realice una labor útil.

Paul Boncour visiblemente contrariado pregunta si no se estaba perdiendo el tiempo con esta discusión, ya que estimaba que había otros asuntos que debían solucionarse con más urgencia la Sociedad de las Naciones.